



**CHSCTD01 du vendredi 12 avril 2019**

**Déclaration préalable de la FSU de l'Ain**

Madame la Directrice Académique,

Merci tout d'abord de nous avoir permis de tenir ce CHSCTD01 extraordinaire sur les collèges de l'Ain.

Merci de nous permettre de tirer la sonnette d'alarme sur le quotidien que vont vivre, ou que vivent déjà l'ensemble des personnels de collèges, en raison de l'explosion des effectifs dans les classes. Tous les personnels : qu'ils soient enseignants, CPE, assistants d'éducation, personnels administratifs, et même personnels de direction.

Hier matin, Madame la Directrice Académique, nous sommes tombés par hasard sur un article en ligne d'un célèbre magazine, qui nous a interpellé, tant le contexte nous était familier. Cet article donnait la parole à un responsable syndical. Il mettait en garde contre une « situation qui risquait de s'aggraver », due « à une superposition de réformes depuis 2014 », « d'une baisse drastique des moyens », et de « personnels qui ne trouvaient plus de sens à leur métier ». Ce syndicaliste ajoutait que « la DRH ministérielle devait sortir de son discours récurrent sur son impuissance à mettre en œuvre des mesures de prévention primaire par manque d'effectif ou par manque de budget pour des actions concrètes ».

La comparaison avec la situation qui nous occupe aujourd'hui s'arrêtait là, car l'article s'intitulait :

**« Une série de suicides alarmante au sein du ministère du travail »...**

Mais finalement, la situation que vivent les personnels au quotidien depuis 2014 dans les collèges, telle que décrite ici, est-elle si différente ? Après les énormes tensions vécues en 2015 au moment de la réforme du collège. Avec ces moyens qui ne cessent de fondre. Avec ce travail qui perd de son sens, alors que toujours plus est demandé... avec toujours moins de moyens. Avec toujours davantage de tensions sociales dans les établissements. Peut-on éternellement tirer sur la corde, en évitant qu'elle finisse par céder ? Tous ces éléments, Madame la Directrice académique, vous les connaissez comme nous, puisque vous recevez les délégations de personnels, et puisque vous vous rendez dans les établissements. Vous les connaissez probablement mieux que Monsieur le Ministre, qui a quand même déclaré hier dans l'émission « *Le téléphone sonne* » de France Inter, que « quand il se déplaçait dans les collèges ruraux, il voyait surtout des classes à 24 élèves ».

Ne nous cachons pas la réalité. Les personnels sont assommés par ce qu'ils vivent aujourd'hui dans leur travail, et oui, la situation est alarmante, nous vous le disons aujourd'hui.

Concernant la sécurité dans les établissements, les personnels ne sont pas rassurés. Les personnels sont inquiets, et nous le sommes avec eux.

A tous points de vue, nous avons réellement atteint un point de rupture, qui ne se mesure pas uniquement au nombre de mobilisations. L'abattement, la morosité, le sentiment de fatalité, l'absence de réaction, doivent infiniment plus nous inquiéter.

Il ne pourra pas être dit que la FSU ne vous aura pas alerté.